

**6 Économie**

**Ouverture ce matin du premier Salon des transports du Gabon  
Dynamiser le secteur des transports et les métiers connexes**

**Willy NDONG**  
Libreville/Gabon

**ORGANISE** par le ministère des Transports et l'agence Rohoboth, le premier Salon des transports du Gabon s'ouvre officiellement ce matin au jardin botanique de Libreville sur le thème " *Dynamisme du secteur transport et métiers connexes*". La rencontre de Libreville, qui s'étale sur trois jours (du 7 au 9 juillet 2016), voit la participation active des acteurs du transport aérien, ferro-

viaire, terrestre, maritime, fluvial, lagunaire, industriel et d'autres usagers des transports. La rencontre de Libreville se déroule sous forme de pôles, avec des stands dynamiques d'exposition pour les opérateurs des différents secteurs. L'animation, quant à elle, est garantie par des activités, notamment les projections, les conférences-débats, des sessions spéciales de permis de conduire avec un pôle formation-emploi, etc. Selon le ministre Ernest Mpouho, en charge du département des Transports, " *il est question de présenter aux visiteurs l'offre multi-*

*modale du secteur, les opportunités à saisir et susciter des vocations. L'occasion pour les étudiants et autres élèves, d'obtenir des stages, des entretiens d'embauche et autres conseils d'orientation*". Au niveau commercial, le Salon va mobiliser un grand nombre d'acteurs autour de plusieurs opportunités d'affaires, dont l'objectif est de concilier les professionnels du secteur et les usagers quant à l'amélioration de l'offre de transport au Gabon, et offrir aux professionnels, durant les trois jours, un espace de tarifs promo-



Photo : Joe Mamianga

Toutes les questions liées au transport seront abordées au cours de ce Salon.

tionnels pour leurs différents produits. L'un des projets phares de ce Salon

va consister à délivrer sur place des cartes grises et autres permis de conduire

aux usagers en attente de ces documents depuis quelques années.

**Gouvernance forestière /Chine- Gabon**

**Le plaidoyer du WWF pour l'amélioration de la gouvernance forestière**



La délégation du ministère en charge de la Forêt.

chinois, eux non plus, ne sont pas toujours exempts de tout reproche ; de notre côté, nous allons mettre en œuvre un certain nombre de mécanismes qui devront permettre la concrétisation des initiatives du WWF», a-t-il précisé. Quant à la directrice de la conservation du WWF-Gabon, Mme Sandra Ratiaison, elle a insisté sur une gestion forestière qui obéit

aux normes. « *Il est admis que la légalité dans la gestion forestière et la commercialisation du bois est une priorité pour le Gabon et nous en sommes très contents. Nous espérons que cela se concrétisera par de nouvelles dispositions et par une nouvelle dynamique qui répondra aux exigences du processus APV-FLEGT que l'Union européenne a entamé avec le Gabon et que la*

*Chine peut intégrer*». Notons que depuis 2014, le WWF Gabon joue le rôle d'interface en matière de gouvernance forestière entre le ministère en charge des forêts et les entreprises forestières chinoises, pour engager ces dernières à se conformer aux directives de l'administration gabonaise en termes de pratiques d'exploitation durable des forêts.



Le responsable des forêts au WWF Gabon, Brice Nganda faisant un état des lieux de la gouvernance forestière au Gabon en lien avec la Chine.

**JM**  
Libreville/Gabon

**Comment bâtir une relation « gagnant-gagnant » avec la Chine ?** Tel a été le plaidoyer de l'ONG WWF Gabon à l'endroit du ministère en charge des Forêts et l'Environnement, au cours d'une séance de travail. Le WWF, qui accompagne les entreprises forestières chinoises à la pratique de bonne gestion forestière, entend jouer un rôle primordial pour renforcer la coopération entre la Chine et le Gabon.

LE renforcement de la coopération entre la Chine et le Gabon dans le secteur forêt-bois était au centre de la séance de travail entre le WWF Gabon et le ministère en charge de la Forêt. L'objectif de cette rencontre était axé sur la problématique « Comment bâtir une relation équilibrée, "gagnant-gagnant" avec la Chine, et comment WWF-Gabon peut-il accompagner le gouvernement dans ce sens ? » Al'issue de ces échanges, le directeur de cabinet du ministre de la Forêt, de la Mer et de l'Environnement, Maury Nzambe Mabika, s'est dit satisfait des relations avec la Chine. Il a

salué l'initiative du WWF-Gabon pour jouer ce rôle capital dans l'harmonisation du niveau d'informations entre les deux parties et de saisir les opportunités d'affaires. Il a souligné : « *Nous espérons que les opportunités de financement que nous offre la Chine et que nous n'avons pas encore saisies, vont être mises en œuvre* ». Toutefois, il a émis quelques réserves suite aux propos prêtés à un opérateur chinois sur la corruption qui gagnerait les agents du ministère. « Je tiens à préciser que cette corruption doit être relativisée, car les opérateurs

**PENSEE PIEUSE**

Les âmes des justes sont dans la main de Dieu. Et nul tourment ne les atteindra.  
Aux yeux des insensés ils ont paru bien morts, leur départ a été tenu pour un malheur et leur voyage loin de nous pour un anéantissement, mais eux sont en paix.  
*Sagesse 3, 1-3*

Il essuiera toute l'arme de leurs yeux : de mort, il n'y en aura plus ; de pleurs, des cris et de peine, il n'y en aura plus.  
*Apocalypse 21, 4*

Que le Seigneur donne le repos éternel à sa fille Rosalie et à tous les défunts de la famille. Et que brille sur eux la lumière de sa face. Qu'ils reposent en paix. Amen  
Une intention a été dite pour vous en la cathédrale Saint Louis de Port-Gentil ce mercredi 06 juillet 2016.  
Nos prières continuent y compris pour les âmes du purgatoire.

Ta famille